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Tandis que les âmes délivrées des influences terrestres se constituent en groupes sympathiques, dont 

tous les membres s'aiment, se comprennent, vivent dans une égalité parfaite et une profonde félicité, 

les esprits qui n'ont pu vaincre leurs passions mènent une vie errante, vagabonde, qui, sans être une 

cause de souffrances, les laisse incertains, inquiets. C'est là ce qu'on nomme l'erraticité, et cette 

condition est celle de la plupart des esprits qui ont vécu sur terre, esprits ni bons, ni méchants, mais 

faibles et enclins aux choses matérielles. 

On rencontre dans l'erraticité des foules immenses, toujours à la recherche d'un état meilleur, qui les 

fuit. Des esprits innombrables y flottent, indécis entre le juste et l'injuste, la vérité et l'erreur, l'ombre 

et la lumière. D'autres sont plongés dans l'isolement, l'obscurité, la tristesse, ou vont quêtant çà et là 

un peu de bienveillance ou de sympathie. 

L'ignorance, l'égoïsme, les défauts de toutes sortes règnent encore dans l'erraticité, et la matière y 

exerce toujours son influence. Le bien et le mal s'y coudoient. C'est en quelque sorte le vestibule des 

espaces lumineux, des mondes meilleurs. Tous y passent, tous y séjournent, mais pour s'élever plus 

haut. 

L'enseignement des Esprits sur la vie d'outre-tombe nous apprend qu'il n'y a pas de place pour la 

contemplation stérile ni la béatitude oisive. Toutes les régions de l'univers sont peuplées d'esprits 

affairés. Partout des essaims d'âmes montent, descendent, s'agitent au sein de la lumière ou dans les 

régions obscures. Sur un point, des auditoires s'assemblent pour recevoir les instructions d'esprits 
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élevés. Plus loin, des groupes se forment pour faire fête à un nouvel arrivant. Ailleurs, 

d'autres esprits combinent les fluides, leur prêtent mille formes, mille teintes fondues et 

merveilleuses, les préparent aux subtils usages que leur destinent les génies supérieurs. 

D'autres foules se pressent autour des globes et les suivent dans leurs révolutions, foules sombres, 

troublées, qui influent à leur insu sur les éléments atmosphériques. Des esprits lumineux les 

traversent, plus prompts que l'éclair, portant secours, consolations, aux incarnés qui les implorent. 

Chacun remplit son rôle et concourt au grand œuvre dans la mesure de son mérite et de son 

avancement. L'univers entier évolue. Comme les mondes, les esprits poursuivent leur course éternelle, 

entraînés vers un état supérieur, livrés à des occupations diverses. Progrès à réaliser, science à 

acquérir, douleur à éteindre, remords à calmer, amour des humains, expiation, dévouement, sacrifice, 

toutes ces forces, tous ces mobiles les stimulent, les aiguillonnent, les précipitent dans leurs voies. 

Dans cette immensité règnent incessamment le mouvement et la vie. 

Tout se transforme, grandit, s'élève. L'immobilité, l'inaction, c'est le recul, c'est la mort. Sous 

l'impulsion de la grande loi, êtres et mondes, âmes et soleils, tout gravite et se meut dans l'orbe 

gigantesque tracé par la volonté divine. 

Source : Léon Denis – Après la mort.rraticite 

 

Le philosophe allemand, Arthur Schopenhauer, observant le quotidien d’un homme commun, dit que 

la vie de l’homme oscille, comme un pendule, entre la douleur et l’ennui. Nous souffrons tant que nous 

n’obtenons pas à ce que nous désirons et, quand nous obtenons ce que nous désirons, ceci n’étant pas 

les biens éternels, nous ressentons de l’ennui. C’est alors que nous élisons un nouvel objet de désir, 

pour osciller, de nouveau, entre la souffrance et l’ennui, dans une alternance infinie. 

La communication est le fondement du progrès spirituel. La connaissance est la base de la 

communication. CEI1-2021. 

 

Aujourd’hui nous célébrons la fête de M. Divaldo Franco, un des plus grands médiums brésiliens. M. 

Franco a publié plus de 200 œuvres, qui ont été traduites dans plusieurs langues. Il a donné plus de 20 

                                                           
1 Conseil Spiritiste International : constitué le 28 novembre 1992 à Madrid – Espagne est une organisation 
mondiale à but non lucratif issue de l'union des Entités représentant les Mouvements Spirites Nationaux. 
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mille conférences au Brésil et à l’extérieur du pays. Il a adopté plus de 600 enfants2 et a 

fondé la Mansão do Caminho - maison d’accueil qui aide plus de 3000 enfants et 

adolescents. 

 

https://www.youtube.com/watch?v=Wh77Uwc_ay4&list=WL&index=1&t=431s 

« L'hypnose est un sommeil qui réveille », dixit " les esprits"..jolie phrase 

Guillaume : L'hypnose permet un état de conscience modifié, pour schématiser, on "endort" le corps 

volontairement afin d'avoir accès au subconscient, dans le cas de recherche spirit, c'est à l'esprit 

incarné que l'on veut avoir accès. Avec cette connexion directe, nous pouvons communiquer avec 

l'esprit incarné ou recevoir des messages d'esprits extérieurs par le bien de l'esprit incarné, c'est ce 

que nous allons étudier à la rentrée de septembre. Travailler au détachement, afin que le corps 

physique ne soit plus ou soit moins un frein à la connexion avec le monde des esprits. 

 

Les Esprits influent-ils sur nos pensées et sur nos actions?  

« Sous ce rapport, leur influence est plus grande que vous ne croyez, car bien souvent ce sont eux qui 

vous dirigent. » 

Allan Kardec - Le Livre des Esprits 

 

« Beaucoup de gens veulent développer la psychographie, développer ceci ou cela. Pourquoi ne pas 

développer le travail, la gentillesse, la patience, la compréhension, d'abord. » 

Chico Xavier 

 

Je vous mets en copie un lien youtube vers un film qui traite de la loi de causalité, j'émets une réserve 

pour ceux qui ont un a priori concernant le spiritisme, il y a dans ce film des images et une ambiance 

qui peut déranger, mettre mal à l'aise. Ce n'est pas une obligation de le visionner. Il y a des images qui 

                                                           
2 Comment Divaldo Franco a pu adopter 600 enfants ? À partir de 1945, le médium s’investit totalement dans la 
divulgation de la doctrine spirite et fonde le centre spirite : Caminho da Redençao (Chemin de la Rédemption). 
Cette institution apporte surtout un foyer aux enfants pauvres ou abandonnés de la région. Il demande à la 
justice le droit de garde sur des enfants abandonnés et/ou maltraités. 
  
 

https://www.youtube.com/watch?v=Wh77Uwc_ay4&list=WL&index=1&t=431s
https://fr.wikipedia.org/wiki/Spiritisme_(Allan_Kardec)
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peuvent rester dans les mémoires , ex: les dents de la mer ...et elles peuvent être sources 

de peurs, et ce n'est pas le but de ma démarche  concernant  ce film. 

Bon visionnage pour les uns et pour les autres patience, ça viendra avec le temps et la 

culture spirite, tout simplement.   

https://youtu.be/-YMbaPwg_Ek 

 

Suite au décès du meurtrier pédophilie Michel Fourniret : « La Justice ! S’il y a, en ce monde un besoin, 

une nécessité impérieuse pour tous ceux qui souffrent, dont l’âme est déchirée, est le besoin de croire, 

de savoir que la justice n’est pas un mot vide, qu’il y a quelque part des compensations pour toutes les 

douleurs, une sanction à tous les devoirs, une consolation pour tous les maux. » 

Léon Denis – La grande Énigme 

Je vais questionner "Nicolas"afin de vous apporter quelques précisions sur son état, sa situation et sa 

ou ses punitions...  

N'oubliez pas de prier pour ses nombreuses victimes mais aussi pour lui, car comme il est écrit dans 

l'évangile selon le spiritisme, prier pour les plus imparfait d'entre nous est une forme élevée de la 

charité....  

A la question éventuelle " qu'est-ce que l'on peut demander pour un être aussi terrible ?" Voici des 

exemples : qu'il trouve le courage de demander pardon à dieu et ses victimes, qu'il travaille ardemment 

afin de ne plus continuer à nuire, qu'il s'engage à réparer ses fautes en demandant que la loi de 

causalité s'applique... Ce ne sont que quelques exemples parmi tant d'autres... Priez, ne veut pas dire 

excuser bien évidemment. Ses actes et son comportement sont horribles, mais ce n'est pas à nous de 

juger, la loi des hommes et la loi de dieu sont là pour cela.  

 

https://youtu.be/-YMbaPwg_Ek
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L’oraison dominicale est la prière qui est mise en avant par les esprits supérieurs, mais 

pourquoi celle-là ? 
Dans ses lignes tout est résumé : elle renferme une profession de foi, un acte d’adoration et de 
soumission, la demande des choses nécessaire à la vie et le principe de la charité. Il y a tout ça, mais 
encore faut-il le percevoir. 
Vous le savez maintenant si l’on veut qu’une prière soit entendue il faut qu’elle vibre, et pour qu’elle 
vibre, il faut qu’elle soit comprise, sinon à quoi bon. 
J’ai repris chaque ligne est vous ai annoté une interprétation « personnelle » afin qu’elle soit plus 
accessible à la compréhension. 
La profondeur des phrases peut être parfois un frein alors autant se raccrocher à des images plus 
accessibles, cela m’a été nécessaire, n’ayant pas grandi dans la culture catholique, il a bien fallu que je 
ruse. 
 
« Notre père qui est aux cieux que votre nom soit sanctifié »  
= que votre grandeur soit reconnue 
« Que votre règne arrive »  
= que vos lois soient appliquées pour le bonheur de tous 
« Que votre volonté soit faite sur la terre comme au ciel »  
= je me soumets à vos lois et décisions 
« Donnez-nous notre pain de chaque jour »  
= faites que nous obtenions par notre travail matériel et spirituel les choses nécessaires à la vie 
« Pardonnez-nous nos offenses, comme nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés » 
= faites que la mort ne nous surprenne pas avec un désir de vengeance dans le cœur. 
« Ne nous abandonnez pas à la tentation, mais délivrez-nous du mal » 
=Donnez-nous la force de résister à la tentation et soutenez-nous dans nos faiblesses 
« Ainsi soit-il » 
= qu’il soit fait selon votre sainte volonté, je m’en remets à vous, car vous avez ce qui est bon pour 
moi. 

 
DIEU PARLE AUX HOMMES 

 
Quand nous lisons à propos de la vie des grands missionnaires de l'Humanité, parfois nous nous 
surprenons de leurs intuitions. Il semble que, dans le milieu de la nuit, Dieu s'est approché de ces 
créatures et leur parla, en les orientant vers les actions du lendemain. 
En conséquence, de nos jours beaucoup troublés, dans lesquelles l'homme montre des signes d'avoir 
perdu la capacité de trouver du temps pour réfléchir et méditer, nous nous demandons : Est-ce que 
Dieu parle encore aux gens ? 
Nous avons entendu parler d'un jeune homme qui a participé à l'étude de l'Évangile dans la résidence 
d'un couple d'amis. 
Quand il est parti, en conduisant sa voiture pour retourner à sa maison, il commença à entendre la 
voix de Dieu. Enflammé par la lecture et les commentaires de la nuit, autour de l'Évangile de Jésus, il 
voulait servir. Mais, comment ? 
Puis, il lui sembla entendre une voix de sa propre intimité : « Arrête-toi et achète un gallon de lait ». 
Le garçon n'en tint pas compte. L'ordre se répéta dans son esprit. Il sourit : 
« Dieu, c’est Vous, Seigneur ? Très bien. Si c’est bien Vous, j'achèterai le lait. Après tout, ce n'est pas 
difficile ». 
Continuant sur le chemin du retour, en passant près d’une certaine rue, il entendit l'ordre : « Tourne 
ici ». 
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Le jeune homme hésita. Quelle chose étrange se passait avec lui cette nuit ! C'était à 
cause de ce qu'il pensait, après les paroles de l'Évangile ? 

« C'est fou ! » Se dit-il. Mais il décida d'obéir. 
La rue était une zone mixte commerciale et résidentielle. On ne pouvait pas dire que c'était 

un endroit riche, mais pas très pauvre non plus. 
Les magasins étaient fermés. La plupart des maisons étaient sans lumières. En face, une maison 
illuminée attira son attention. 
« Va donner le lait aux gens de la maison illuminée », entendit-il encore. 
« Comment j´arriverai à une étrange maison, frapper à la porte et offrir du lait ? Ils diront que je suis 
fou ». 
En décidant d'obéir, il traversa la rue, et frappa à la porte. Il entendit un bruit à l'intérieur, semblable 
au cri d'un enfant. La porte s'ouvrit avant que le jeune homme puisse se retourner et s'en aller. 
L'homme qui apparut avait un regard étrange et ne semblait pas heureux de voir un inconnu à la porte 
de sa maison. 
Le jeune homme le regarda et lui donna le lait. L'homme, surpris, prit le produit. Il entra en appelant 
sa femme. 
Ensuite, une femme passant dans le couloir alla avec le lait vers la cuisine. L'homme la suivait, tenant 
dans ses bras un enfant qui pleurait. 
Puis il se rappela du jeune homme à la porte et revint : 
« Jeune homme, nous avons prié beaucoup. Nous avons beaucoup de factures à payer. L'argent est 
fini. Le lait aussi. Nous avons prié intensément à Dieu de nous envoyer un ange avec un peu de lait. 
Êtes-vous l'ange ? » 
Le jeune homme ouvrit son portefeuille, prit l'argent qu'il avait et le déposa dans les mains de l'homme. 
Il se dirigea vers sa voiture pendant que des larmes coulaient sur son visage. 
 
 *   *   * 
Dieu se manifeste ainsi. À l’intérieur de ces créatures, à l'heure de la méditation, dans le silence de 
l'aube, dans le geste anonyme qui donne sans rien demander, qui aide sans questionner. 
Exactement, comme dans le jour là où Jésus est né, l'Ami Céleste, Dieu a continué à parler aux hommes 
de bonne volonté. 
Heureux ceux qui écoutent et réalisent Sa volonté sur la Terre. 

 

 

« Si tout commençait pour nous avec la vie actuelle, comment expliquer tant de diversité dans les 

intelligences, tant de degrés dans la vertu ou le vice, tant d'échelons dans les situations humaines ? Un 

mystère impénétrable planerait sur ces génies précoces, sur ces esprits prodigieux qui, dès leur 

enfance, s'élancent avec fougue dans les sentiers de l'art et de la science.  

Toutes ces obscurités se dissipent devant la doctrine des existences multiples. Les êtres qui se 

distinguent par leur puissance intellectuelle ou leurs vertus, ont plus vécu, travaillé davantage, acquis 

une expérience et des aptitudes plus étendues. » 

Léon Denis 

 

Angustin Lesage (1876 -1954), peintre spirite, médium et guérisseur : https://fb.watch/5vfjczkEUF/ 

 

https://fb.watch/5vfjczkEUF/


 
 

 

7 Centre d’Etudes Spirites Allan Kardec d’Angoulême – Réflexions partagées Mai 2021 

 
 

« Pour l'âme fervente, le plus grand sacrifice n'est pas celui de la mort par le martyr, ou par 

l'infamante humiliations des hommes, mais bien celui qui se réalisent pendant toute la vie par le travail 

et par l'abnégation sincère, supportant toutes les luttes, renonçant à lui-même pour gagner la vie 

éternelle dont nous parlait le seigneur dans ses divines leçon. » 

Chico Xavier 

« Conformément au principe élevé des vies multiples, les liens du sang nous donne les plus sublimes 

possibilités de transformer la turpitude de la haine ou des sentiments  incon fessables, en des chaines 

caressantes d'abnégation et d'amour... » 

Chico Xavier 

 

« Le spiritisme est-il la religion du futur ? Non, il est le futur des religions ». 

Allan Kardec 

Kardec déclarait que l’égalité des droits entre hommes et femmes devrait être reconnue partout et 

qu’en ce sens le spiritisme avec un rôle important à jouer dans la propagation de cet idéal. C’est 

pourquoi en 1896, dans la Revue Spirite, apparaît la proposition d’étendre le droit de vote aux femmes. 

 

 

Bonjour à tous, allez  encore un petit teasing, voici en primeur une photo du futur site internet du 

cesak Angoulême, qui sera bientôt mis en ligne. 


